

Conferencia-taller internacional calidad, coherencia y competitividad de la educación agrícola en un mundo cambiante, CIEA-1997

Luis A. Pinel ¹

Resumen. El CIEA-97 se realizó del 11 al 22 de agosto de 1997. Reunió 41 participantes y líderes de instituciones de educación superior y secundaria y programas de desarrollo de 17 países de América Latina. Además, participaron 10 representantes empleadores, 13 conferencistas y la presentación por parte de 21 instituciones de educación agrícola del continente. Un 67% de los participantes representan niveles superiores de educación agrícola, 23 % de nivel medio y un 10% proyectos de desarrollo. El programa propuesto para el evento se fundamenta en los resultados del CIEA-95. En esa fecha la pregunta desarrollada fue sobre ¿Qué enseñar en las escuelas y universidades agrícolas, en el nuevo siglo? En consecuencia el CIEA-97 se pregunta ¿Cómo debemos enseñar con calidad, coherencia y competitividad en un mundo cambiante? Los resultados del evento incluyen una memoria ejecutiva, una memoria fotográfica, una memoria editada para distribución en más de 500 instituciones a nivel mundial, y un informe de evaluación final. En adición, cada participante desarrolló un portafolio de propósitos personales e institucionales, el cual permite contestar la pregunta sobre cómo mejorar la calidad, coherencia y competitividad de manera particular. Una evidencia del impacto positivo de los CIEA se refleja en los reportes de utilización y consulta de sus memorias ejecutivas y editadas. También se manifiesta en el deseo continuado de los participantes para divulgar los conocimientos e ideas desarrolladas en estos eventos. Es así oportuno manifestar el agradecimiento unánime de los participantes al CIEA, al Gobierno Suizo, al Swiss College of Agriculture y a la Cooperación Suiza al desarrollo (COSUDE), el cual compartimos con los más altos deseos de continuar con esta importante actividad.

¹ Asistente del Decano de Proyección—Coordinador del CIEA-97